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С ДНЁМ РОССИЙСКОГО С ДНЁМ РОССИЙСКОГО 
СТУДЕНЧЕСТВА!СТУДЕНЧЕСТВА!

Дорогие студенты!

Студенчество — это особое состояние 
души. Это целый мир, в котором нет 

ничего невозможного! Именно на этом 
этапе рождаются самые смелые идеи, 

открываются удивительные возможности, 
возникает самая крепкая дружба…

Будьте открыты для всего нового, 
развивайтесь, творите!

Желаю вам крепкого здоровья, новых 
достижений в науке и творчестве, 

трудолюбия и настойчивости, радости 
и оптимизма, осуществления самых 

амбициозных планов и заветных желаний! 
С праздником!

Ректор ФГБОУ ВО «НГПУ» 
Галиакберова А.А.
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Набережночелнинский 
педуниверситет получил именной 
сертификат независимой оценки 

качества

Набережночелнинский педуниверситет посетил                                     
Министр просвещения РФ Сергей Кравцов

На базе Набережночелнинского 
государственного 

педуниверситета создан учебно-
педагогический округ

С 29 мая 
по 29 сентября 
2023 года в от-
ношении вузов 
М и н и с т е р с т в а 
просвещения РФ 
проводилась не-
зависимая оценка 
качества условий 
осуществления 
образовательной 
деятельности по 
образовательным 
программам высшего образования и дополнительным професси-
ональным программам. Сбор и обобщение данных о качестве ус-
ловий осуществления образовательной деятельности были про-
ведены федеральным оператором «Верконт Сервис».  Для полу-
чения достоверных сведений о качестве условий осуществления 
образовательной деятельности образовательными организация-
ми федеральным оператором был проведен анализ информации, 
размещенной на официальном сайте образовательной органи-
зации, также осуществлено анкетирование. Состоялся и выезд 
специалиста непосредственно в образовательную организацию.

По результатам проведенной проверки НГПУ получил Сер-
тификат участника НОК 2023. Итоги НОК показывают достаточ-
но высокое качество условий осуществления образовательной 
деятельности в университете.

Сергей Сергеевич Кравцов в сопровождении ректора Альфинур Га-
лиакберовой ознакомился с инфраструктурой вуза. Коллектив универ-
ситета презентовал Министру возможности новых современных обра-
зовательных площадок. 

Гостю были продемонстрированы перспективные научно-исследо-
вательские проекты, которые реализуются на базе Технопарка универ-
сальных педагогических компетенций им. К.А. Валиева и педагогиче-
ского технопарка «Кванториум» им. Д.И. Менделеева. Сергей Кравцов 
особо был впечатлен авторским проектом ученых НГПУ «Цифровой си-
мулятор педагогической деятельности». Он выразил ректору огромную 
благодарность за плодотворную работу и пожелал коллективу новых до-
стижений в 2024 году.

В соответствии с решением Минпросвещения России Набе-
режночелнинский педуниверситет стал центром учебно-педа-
гогического округа №16. Соответствующий документ подписали 
ректор НГПУ Альфинур Галиакберова и Министр образования и 
науки РТ Илсур Хадиуллин. 

В состав учебно-педагогического округа будут входить му-
ниципальные органы управления образованием, институты 
повышения квалификации, педагогические колледжи и про-
фильные психолого-пе-
дагогические классы 
Республики Татарстан. 
Набережночелнинский 
педвуз будет оказывать 
научно-методическую 
поддержку данным об-
разовательным органи-
зациям. 

Созданные в Год пе-
дагога и наставника учеб-
но-педагогические окру-
га призваны объединить 
педагогические сообще-
ство, а также способство-
вать повышению качества 
подготовки учителей и 
статуса профессии.
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Набережночелнинский педуниверситет стал участником 
Международной выставки-форума «Россия»

2-3 декабря в павильоне №57 на ВДНХ в рамках Дней педвузов 
России Набережночелнинский государственный педагогический 
университет представил достижения своей работы. Наряду с нашим 
университетом в эти дни были представлены еще 2 педвуза: Благове-
щенский государственный педагогический университет» и Алтайский 
государственный гуманитарно-педагогического университет им. В.М. 
Шукшина.

Открыли марафон педвузов приветственные слова ректоров. За-
тем гостям площадки были продемонстрированы видеоролики, где 
они поближе могли ознакомиться с деятельностью университетов. В 
течение двух дней командой НГПУ были проведены различные меро-
приятия. Среди них - квиз «История Российской педагогики», публич-
ная лекция кандидата филологических наук Константина Калинина 
об интересных фактах происхождения русских слов, мастер-класс по 
оценке функционального состояния и адаптационных возможностей 
организма человека от преподавателей кафедры физической культуры 
и спорта, биологии и методик их преподавания, а также мастер-классы 
«Творческое программирование» и «Пилотирование автономных роботов». Всем гостям выставки студенческие коллективы нашего 
университета подарили лучшие творческие номера.

Выставка-форум «Россия» будет работать до 12 апреля 2024 года.

Всероссийская молодежная акция «Наши семейные книги памяти» проходит в шко-
лах, колледжах и педагогических университетах по всей стране. Идея проекта роди-
лась у студентов Ярославского государственного педуниверситета им. К.Д. Ушинского 
и была поддержана Минпросвещением России и РДДМ «Движение Первых». 

Школьникам, студентам, педагогам предлагалось изучить семейные архивы, побе-
седовать с родителями, дедушками и бабушками об участии родственников в Великой 
Отечественной войне и работе в тылу, а также провести поиск дополнительной инфор-
мации на электронных ресурсах. На основе изучения материалов каждый участник ак-
ции подготовил минутное публичное выступление с рассказом о своих родственниках, 
принимавших участие в Великой Отечественной войне, а также по одному слайду с их 
именами и фотографиями.

НГПУ стал единственной официальной площадкой проведения данной акции. Ме-
роприятие открыла ректор университета Альфинур Галиакберова. Она выразила слова 

благодарности участникам акции и рассказала о герое своей семьи – Галиакберове Нурмухаммете Галиакберовиче. Он был пулеметчи-
ком на Ленинградском фронте, прини-
мал участие в прорыве блокады. В 1944 
году героически погиб в боях за Псков-
скую область. 

В режиме нон-стоп в акции приня-
ли участие более 300 преподавателей, 
студентов и школьников психолого-пе-
дагогических классов. В каждом высту-
плении чувствовалось особое волне-
ние и гордость за своих героев. Каждое 
выступление завершалось фразами: 
«Мы помним. Мы гордимся. Мы не за-
будем».

Всероссийская молодежная акция «Наши Семейные книги памяти»
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Итоги 2023 года

- Альфинур Азатовна, чем был знаменателен для вуза 2023 
год -  Год педагога и наставника? 

Этот год для университета был очень продуктивным. Первое, 
что я хотела бы отметить, в 2023 году на базе нашего универси-
тета открылся Педагогический технопарк «Кванториум» имени 
Д.И. Менделеева. Это было последним этапом обновления мате-
риально-технической базы университета в этом году, что позво-
лило расширить продолжить развитие студенческой и препода-
вательской научной деятельности.  

Хочется также отметить знаменательное событие, как для 
нашего вуза, так и для России -  это открытие Центра открытого 
образования и обучения русскому языку в Алжире. Достаточно 
сложная была задача, потому что за нами закрепили две страны: 
Туркменистан и Алжир. Они считаются одними из самых закры-
тых стран в мире. И понятно, что были определённые сложности 
по открытию этих центров. Но все же стоит сказать, что Алжир-
ская Республика проявила заинтересованность и нам выделили 
целое помещение под Центр, провели там ремонт и 18 сентября 
состоялось открытие. В настоящее время Центр успешно функ-
ционирует и пользуется популярностью у алжирцев. Желающих 
обучать русский язык около 4-ех тысяч человек.  

В Туркменистане наши специалисты провели повышение ква-
лификации педагогов. Мы заключили соглашение с Совместной 
туркмено-российской школой имени А.С. Пушкина. Для нас это 
тоже очень большое достижение, потому что, в частности, вот в 
этой школе повышение квалификации российского образования 
не проводилось с 2015 года. Наши преподаватели смогли пока-
зать высокий уровень. Туркменские учителя оставили очень хо-
рошие отзывы. О проведении наших курсов была опубликована 
большая статья в газете «Нейтральный Туркменистан», которую 
выписывает каждый житель государства. 

Третье, что хотелось бы отметить, на базе вуза в течение года 
были проведены достаточно много конференций различного 
уровня. По традиции итоговым масштабным мероприятием по на-
учной деятельности является Открытый международный педаго-
гический форум «Образование: реалии и перспективы», который 
мы проводим в мае и приурочиваем его ко дню рождения вуза. 
Приглашаем всех наших партнёров, чтобы подвести итоги нашей 
совместной деятельности по различным научным проектам. 

Кроме того, мы с нашей командой представили вуз на Между-
народной выставке-форуме на площадке ВДНХ. Организовали 
мастер-классы, рассказали о нашем университете, достижениях, 
показали концертные номера. По сути мы раскрыли для Москвы 
что из себя представляет классическое педагогическое образо-
вательное учреждение на примере Набережночелнинского госу-
дарственного педагогического университета. 

-В каком направлении будет двигаться вуз в новом 2024 году.  
Какие приоритеты будут поставлены?  

Наш вуз развивается достаточно динамично, и мы, особенно 
в научной деятельности, перед собой ставим сложные задачи, их 
необходимо решать. Во-первых, это выходы на определённые до-
стижения по науке в части грантов, в части получения патентов 
и свидетельств интеллектуальной собственности, такая задача 
перед коллективом поставлена. Во-вторых, мы будем расширять 
деятельность в международном образовательном пространстве, 
продолжая работать в Алжире и Туркменистане. Сегодня перед 
собой ставим задачу на совершенно новый уровень вывести со-
трудничество с казахскими коллегами. Планируем осуществлять 
совместную научную деятельность и участие в освоении научных 
грантов. Будем продолжать качественную работу в воспитатель-
ном направлении. Надо отметить, что мы заняли 14 место в РФ 
по осуществлению системы воспитательного блока в вузе. Что 
касается учебной работы, то мы планируем помимо тех рабочих 
программ, которые у нас сегодня функционируют, ввести ещё 
новые. С деканами обсуждали данный вопрос. Будем рассматри-
вать в будущем такие профили и направления, которые могли бы 
обогатить наш вуз с точки зрения и образовательного процесса, и 
того опыта работы, который, в принципе, нам необходим для рас-
ширения перспектив нашего университета и для позициониро-
вания себя на образовательном пространстве РФ. Такие цели и 
задачи мы ставим перед собой, и думаю, вместе мы их успешно 
достигнем. 

-Что Вас особенно вдохновляло в ушедшем году? 
Меня всегда вдохновляют студенты. Их искреннее желание 

получить максимум от тех возможностей, которые им предостав-
ляет наш университет. У нас действительно очень креативные, 
интересные студенты. Именно они вдохновляют наш коллектив 
на новые достижения, на расширение сфер деятельности и же-
лание позиционировать наш вуз, как самый лучший вуз в России. 

- Альфинур Азатовна, есть ли у Вашей семьи новогодняя тра-
диция? 

Мы всегда встречаем Новый год семьей. После празднования 
едем к нашим родителям. Традиционно на зимних каникулах вы-
езжаем за город, катаемся на лыжах.  

-Продолжите фразу «Этот год был прекрасным, потому что…
Потому что у нас прекрасный коллектив Набережночелнин-

ского государственного педагогического университета и пре-
красные студенты. 

- Какие напутственные слова, пожелания хотите выразить 
коллегам, студентам, коллективу нашего университета? 

Уважаемые коллеги, дорогие студенты! 2023 год был плодот-
ворным. Новый 2024 обещает быть не менее содержательным, я 
уверена, что вместе мы добьемся отличных результатов! Новый 
год объединяет нас вокруг главных ценностей: любви к детям, 
родителям, своим близким. Пусть грядущий год будет удачным и 
плодотворным, наполненным яркими событиями и добрыми де-
лами. От всей души желаю всем нам крепкого здоровья, счастья 
и благополучия! 

                                                  
                                                 Беседовала Христина Балобанова

В преддверии Нового года по традиции ректор университета Альфинур Галиакберова в 
интервью поделилась с результатами проделанной работы, а также рассказала о целях и за-

дачах на 2024 год.
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 Ректор Набережночелнинского педуниверситета, депутат Городского Со-
вета Альфинур Галиакберова третий год является куратором ветерана Вели-
кой Отечественной войны, узницы концлагерей Валентины Сухаревой-Фи-
липповой. Женщины ни один вечер провели за чашкой чая и душевными раз-
говорами. В один из таких визитов Валентина Егоровна упомянула об одной 
своей мечте, исполнить которую самостоятельно не было возможности.

Ветеран мечтала выпустить сборник своих стихотворений. Свой первый 
стих она сочинила в конце 90-ых годов с началом перестройки. По словам 
Валентины Егоровны, события, происходящие в стране, потрясли её до глу-
бины души. Сначала это были небольшие стихотворения, позже появилась и 
проза. 

 Ректор Альфи-
нур Азатовна вместе 
со студентами фило-
логического факуль-
тета- Кариной Ихса-
новой и Владимиром 
Алексеевым помогли Валентине Егоровне исполнить её мечту. Студенты под 
руководством преподавателя, кандидата филологических наук Константина 
Андреевича Калинина выполняли редакторскую работу в создании сборника 
«Мои воспоминания». Ребята вычитывали каждое стихотворение и вносили 
редакторские правки, связанные с грамматикой и пунктуацией, сохраняя при 
этом авторский стиль Валентины Егоровны. 

Все 6 экземпляров вручили Валентине Егоровне. По словам, ветерана их 
она подарит внукам и детям.

Ректор и студенты исполнили заветную мечту 
ветерана ВОВ

Настоящая елка и герои сказок встретили воспитанников Центра ле-
чебной педагогики «Чудо-дети». В центре проходят реабилитацию дети с 
разными ментальными нарушениями. 

Перед показом спектакля детей и родителелй поздравила ректор Аль-
финур Галиакберова. Стоит отметить, что Набережночелнинский педуни-
верситет по доброй традиции каждый год организует для особенных детей 
новогоднее представление.  Вместе с родителями более 50 мальчиков и 
девочек совершили путешествие в сказку. Студенты факультета педагогики 
и психологии показали юным зрителям спектакль «Новогоднее приключе-
ние Чебурашки и крокодилы Гены». 

Хоровод вокруг настоящей елки, игры, танцы, подарки – все это надолго 
останется в памяти наших деток, признались родители.

Новогодняя сказка для чудо-деток
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В Набережночелнинском педуниверситете обсудили 
лучшие образовательные и воспитательные 

практики в современном поликультурном 
пространстве

В НГПУ состоялась Всероссийская научно-практическая конференция 
с международным участием «Образование и диалог культур: традиции и 
современность». На базе педвуза с 2015 года под патронатом Министерства 
образования и науки РТ успешно реализуется культурно-образовательный 
проект «Диалог культур».  Он нацелен на обсуждение принципиально 
новых подходов к построению межличностных и межкультурных 
отношений в поликультурном образовательном пространстве.

В конференции приняли участие специалисты всех уровней 
образования, руководители образовательных организаций и профильных 
ведомств, преподаватели вузов, ученые, аспиранты, магистранты, студенты 
и гости из зарубежных научно-образовательных центров. В смешанном 
формате мероприятие объединило более 600 участников из 15 регионов 
России и трех зарубежных стран: Казахстана, Туркменистана и Алжира. В 
этом году конференция посвящена Году педагога и наставника в России и 

Году национальных культур 
и традиций в Татарстане. 

Пленарное заседание приветственным словом открыла ректор 
Набережночелнинского педуниверситета Альфинур Галиакберова.

«Сейчас особое значение приобретает воспитательная деятельность в об-
разовательном процессе, призванная воспитывать у подрастающего поколе-
ния культуру межнационального общения, основанную на уважении традици-
онных российских духовно-нравственных ценностей. Отдельно стоит вопрос 
о формировании у подрастающего поколения гражданского самосознания, па-
триотизма, гражданской ответственности на основе диалога культур», - от-
метила ректор.

Как подчеркнул в своей приветственной речи, начальник управления национального образования Министерства образования и 
науки РТ Ильгиз Халиков, в регионе имеется многолетний позитивный опыт обучения языкам народов, проживающих в республике.  

«Система образования любого многонационального региона должна 
функционировать с учетом многонационального состава ее населения. 
Она обязана обеспечивать развитие поликультурной идентичности 
региона, удовлетворять этнокультурные образовательные потребно-
сти народов, проживающих в конкретном субъекте. В республике сфор-
мирована система национального образования, включающая развет-
вленную сеть образовательных организаций, реализующих образова-
тельные программы с учетом национального многообразия и этнокуль-
турных потребностей населения, обеспеченная кадровыми, научными 
и информационно-методическими ресурсами. Создана сеть дошкольных 
образовательных организаций с родным языком обучения и воспитания. 
В школах организовано обучение и воспитание на 5 языках: русский, та-
тарский, чувашский, удмуртский, марийский», - сообщил Ильгиз Халиков.

С приветственным словом также выступила почетный гость конференции заместитель начальника управления образования ис-
полкома Набережных Челнов Рахима Касимова.

После приветственных слов были заслушаны доклады пле-
нарного заседания. С темой «Литературная педагогика в кон-
тексте диалога 
культур» выступила 
доктор филологи-
ческих наук, про-
фессор Елабужско-
го института Казан-
ского (Приволжско-
го) федерального 
университета Елена 
Шастина.

Научный доклад го-
стя из Москвы, кандидата 
педагогических наук, до-
цента, главного редакто-
ра научно-методического 
журнала «Иностранные 
языки в школе» Ирины 
Твердохлебовой был по-
священ развитию меж-
культурной компетенции 
при изучении иностран-
ных языков.
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Дальнейшая работа конференции продолжилась в секционных засе-
даниях. Были представлены мастер-классы учителей и педагогов образо-
вательных организаций в области мультилингвального развития детей в 
современном образовательном пространстве, обучения детей-мигрантов 
в школах России и формирования гармоничной личности ребенка через 
диалог культур и искусств. 

С докладом на пленарном заседании выступил зарубежный гость, де-
кан факультета арабского языка, искусства и восточных языков Универ-
ситета Алжир 2, кандидат педагогических наук Али Бурнисса. Напомним, 
Набережночелнинский педуниверситет наряду с другими педвузами в 
этом году по поручению Минпросвещения России открыл два центра 
открытого образования на русском языке и обучения русскому языку 
в Алжирской Народной Демократической Республике и Туркмениста-
не. Обучение иностранных граждан требует от педагогов готовности 
адаптировать обучающихся к получению образования в новом для них 
культурном пространстве, а также учитывать их особенности мышления 
и воспитания. В связи с этим особенно актуальной оказывается выработ-
ка этноориентированных методик обучения, позволяющих выстраивать 
образовательный процесс наиболее качественно, с учётом диалога куль-
тур. Профессор Али Бурниса поделился опытом и методиками обучения 
русскому языку в Алжире.

На протяжении дня участники смогли посетить Ярмарку мастеров и выставочные площадки, где были представлены проекты в 
области полилингвального образования. 
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Туркменистан стал еще ближе

НГПУ сотрудничает с Туркменистаном с 2009 года. В настоящее 
время в вузе обучаются 300 студентов из солнечной страны. 

В 2023 году университет стал оператором Центра открытого об-
разования на русском языке и обучению русскому языку Минпрос-
вещения РФ. В рамках работы Центра в Национальном институте 
образования Туркменистана были организованы курсы повышения 
квалификации. 

Обучение прошли 300 учителей школ, методистов центров 
образования, преподавателей педагогических училищ и вузов по 
семи направлениям: биология и химия, математика, русский язык 
и литература, языкознание, информатика, преподавание в началь-
ных классах. На протяжении десяти дней ведущие преподаватели 
Набережночелнинского педуниверситета передавали коллегам из 
Туркменистана накопленный опыт, делились современными мето-
диками преподавания русского языка и литературы, математики, 
информатики, биологии, химии, иностранного языка.

«Это были лучшие дни в нашей жизни!» 
Курсы повышения квалификации Набережночелнинского педуниверситета нашли положительный отклик у педагогов 

Туркменистана.

Кумыш Бегиева - учительница начальных 
классов Ахалского велаята:

«В Национальном институте образования мы прове-
ли эффективный и актуальный курс обучения под руковод-
ством высококвалифицированных педагогов-практиков 
Набережночелнинского государственного педагогического 
университета. 

Каждый день тренинга был чрезвычайно интересным 
и насыщенным. Это были лучшие дни в нашей жизни! Эти 
дни навсегда останутся в памяти каждого из нас! Выражаю 
свою благодарность. Приезжайте к нам еще!»

Лилия Акыева - учитель начальных классов 
Ахалского велаята:

«Насыщенность курса интересными заданиями и нот-
ками творчества воодушевили нас на новые разработки. 
Беру себе в копилку с удовольствием новые методы работы 
по развитию читательской грамотности».

Огульширин Мамметкулыева – учитель на-
чальных классов, методист, автор учебников:

«Очень благодарны за грамотно подобранный мате-
риал, за четкую организацию. Очень полезно, актуально и 
интересно. Пусть всегда для Вас будут открыты двери в 
счастливую жизнь!»

Лейли Бердигылыджова - преподаватель Тур-
кменского государственного университета имени 
Махтумкули: 

«Хочу выразить огромную благодарность организато-
рам курсов повышения квалификации по программе «Инте-
грированный урок русского языка и литературы с использо-
ванием цифровых технологий».  Считаю, что данные курсы, 
проведённые на высоком научно-методическом уровне, важ-
ны и полезны не только для учителей русского языка и ли-
тературы, но и для преподавателей вузов и педагогических 
училищ. Интересный лекционный материал и авторские 
практические разработки по проблемам методики препо-
давания русского языка, представленные на курсах, я пла-
нирую использовать в своей дальнейшей профессиональной 
деятельности в вузе».
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Джерен Аннамурадова  - учитель начальных 
классов и русского языка:

«Очень много приемов, методов, доступных для началь-
ных классов, для творческой работы. Беру в свою копилку 
правила чтения в группе, виды текстов, технику «Дыр-
чатый текст». Искренняя благодарность за квалифици-
рованный подход к проведению. Мы еще больше раскрыли 
свой творческий потенциал».

Лилия Каспарова - руководитель методического 
объединения учителей русского языка и литературы (г. 

Ашхабад): 
«Курсы имели большую практическую значимость для учи-

телей и преподавателей. Слушатели смогли применить полу-
ченные знания в рамках курсов, так как на занятиях использова-
лись интерактивные задания, элементы проектной и исследо-
вательской деятельности. Участники курсов познакомились с 
цифровыми технологиями и изучили их методический потенци-
ал, особенностями проектирования интегрированного урока, 
спецификой использования технологий деятельностного типа. 
Надеемся на дальнейшее сотрудничество!»

В рамках Всероссийской научно-практической конференции «Образование и диалог культур: традиции и современность» было 
подписано соглашение между Набережночелнинским педуниверситетом и Совместной туркмено-российской школой имени А.С. 
Пушкина. Соглашение скрепили подписями ректор Альфинур Галиакберова и директор школы Ирина Куминова.

Стоит отметить, что преподаватели нашего университета в но-
ябре 2023 года провели просветительские мероприятия на базе 
Совместной туркмено-российской школы имени А.С. Пушкина. 
Кроме этого, ученики школы активно участвуют в предметных 
олимпиадах, организованных вузом.

Как отметила ректор Альфинур Галиакберова с подписанием 
соглашения дружба и сотрудничество между образовательными 
организациями расширится.

Подписано соглашение между Набережночелнинским 
педуниверситетом и СТРСОШ им. А.С.Пушкина
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Ежегодно в Набережночелнинский педуниверситет поступает более 100 зарубежных студентов. Мы пообщались с одним из них 
и узнали почему иностранцы отдают предпочтение российскому образованию.

- Джоэль, расскажи откуда ты приехал и почему решил получать высшее образование именно в России?
Я приехал из Нигерии. В России у меня много друзей, которые уже успели сюда переехать. Они много мне рассказывали об 

этой стране, и я понял, что мне нужно в Россию. Здесь я учусь по целевой программе, моё обучение оплатило государство 
Нигерии. В Набережночелнинском педуниверситете я изучаю русский язык, чтобы потом поступить в медицинский универ-
ситет. Я мечтаю стать врачом, лечить людей и помогать им.

- Ты неплохо говоришь на русском языке, изучал ли ты его до этого?
В Нигерии я пробовал изучать русский язык по видео-урокам из интернета, чтобы знать хотя бы разговорные слова. Но 

изучать самостоятельно непросто, ваш язык очень сложный. Я рад, что здесь мне помогают преподаватели. Они очень 
добры к иностранным студентам.

- Как тебе в России? 
- Здесь очень холодно (смеётся). Это, наверное, единственный минус. Россия очень красивая страна. Люди здесь друже-

любные. Ко мне очень часто подходят на улице, чтобы сфотографироваться. Сначала было не привычно, но я никогда не 
отказывал прохожим в этой просьбе, мне даже нравится такое внимание. Мне пока мало где удалось побывать, но 2024 
год я встретил в снежной России. У нас этот праздник отмечают 
по-другому: вместо ёлки и Деда Мороза новогодний маскарад. 

- Опиши свои впечатления, когда увидел первый раз снег?
Помню, что это было очень красиво. Я никогда раньше не видел 

чего-то подобного. Когда уже выпало много снега, я с друзьями вы-
шел гулять, и мы играли в снежки. Я их лепил без перчаток, было 
холодно, но весело. Это моя первая снежная зима.

- Успел ли ты попробовать национальные татарские блю-
да?

Еда в России и Нигерии сильно отличается. И по виду, и по ин-
гредиентам. Я ещё не привык к русской еде. Ем в основном рис, хот-
доги и другой фастфуд. В университете пробовал татарские тре-
угольники. Очень необычно и вкусно. В Нигерии, например, вообще 
нет подобных блюд, там не пекут пирожки. Думаю, у меня ещё бу-
дет возможность насладиться татарской едой.

- Скучаешь ли ты по дому? Не хочется вернуться к родным?
Я сейчас редко общаюсь со своей семьей из-за расстояния и ча-

совых поясов, очень скучаю по ним, по домашней обстановке. Мне 
не хватает общения со своими родными, но возвращаться домой я 
пока не планирую. Мне нравится в России, возможно после обучения 
я останусь здесь жить. 

«В России холодно, но люди здесь душевные»: Джоэль Бриггс Ману о жизни 
в России и сложностях изучения русского языка

Беседовала Христина Балобанова

На площадке Университета Алжир 2 в рамках функционирования Центра открытого образования 
Минпросвещения России состоялось мероприятие под названием «Галактика русского языка». 

В Университете Алжир 2 создан клуб российско-алжирской дружбы. Каждую неделю члены клуба 
проводят различные мероприятия. «Галактика русского языка» является одним из таких долгожданных 
событий. В рамках мероприятия организуют тематические площадки, где участники могут поближе по-
знакомиться с культурой и традициями России. Особой популярностью пользуется выставка декоратив-
но-прикладного искусства. Кроме этого, все желающие могут записаться на курсы обучения русскому 
языку. 

На сегодняшний день в Центре открытого образования 
обучаются 360 слушателей. Желающих обучить русский 
язык более 4 тысяч. 

Напомним, операторами Центров открытого образова-
ния в Алжире 
является На-
бережночел-
нинский пе-
д у н и в е р с и -
тет.  Центры 
расположены 
на базе Уни-
в е р с и тето в 
Алжир 2, Эл-
Уэд и Бискра.

В Центре открытого образования в Алжире прошло мероприятие 
«Галактика русского языка»
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Набережночелнинский педуниверситет посетила делегация из 
Республики Сенегал

Президент Ассоциации преподавателей русского языка в 
Республике Сенегал Амад Сега Деоп и генеральный секретарь 
Ассоциации Ибрахима Сане в Набережных Челнах впервые. Го-
род им сразу понравился. 

«Россия – большая страна с красивыми городами», -  отме-
тили гости. Они впервые увидели снежную зиму и впервые по-
бывали в нашем университете. 

Ректор Альфинур Галиакберова за круглым столом обсуди-
ла с гостями перспективы сотрудничества вуза с культурным 
центром «Калинка», в котором Амад Сега Деоп и Ибрахима 
Сане преподают русский язык.  Культурный центр занимается 
продвижением и поддержкой русской культуры и преподава-
телей русского языка в Сенегале. «Калинка» объединяет 120 
учителей русского языка и 6 тысяч обучающихся. 

Для гостей провели экскурсию по Технопарку универсаль-
ных педагогических компетенций им. К.А. Валиева. Директор 
Технопарка Рустем Галиев, заведующие лабораториями Борис 
Киселев и Нина Калинина подробно рассказали о работе на-
учно-проектных групп и научно-студенческих объединений на 
инновационном оборудовании и исследовательских проектах. 

Представители Сенегала побывали и в базовой школе 
университета СОШ №42, где смогли воочию увидеть, как ор-
ганизован учебный процесс. Гости ознакомилась с инфраструк-
турой школы, посетили учебные кабинеты, посмотрели уроки. 
Особое удивление гостей вызвал огромный актовый зал, сто-
ловая, спортивные залы и плавательный бассейн. 

Во второй половине дня своего визита гости встретились с 
деканом, преподавателями и студентами филологического фа-
культета.

Президент Ассоциации преподавателей русского языка в 
Республике Сенегал Амад Сега Деоп рассказал об образова-
тельной системе Сенегала, которая значительно отличается по 
сравнению с российским. Русский язык сенегальцам по жела-
нию начинают преподавать в колледже. Если перенести кол-
ледж в Сенегале на нашу образовательную систему, получится, 
что это среднее звено, 6-9 классы.     

Многих студентов интересовал вопрос, почему в Сенегале 
изучают русский язык? На что господин Амад ответил: «Мы 
любим и уважаем Россию. И еще: русский язык – это язык Пуш-
кина. Творчество Пушкина нам очень дорого!»

Беседа прошла в теплой непринужденной обстановке. Сту-
денты и гости остались под большим впечатлением. Все приш-
ли к выводу, что необходимо сотрудничать. В связи с этим, ор-
ганизаторы «Книжного клуба» НГПУ – Карина Ихсанова и Вла-
димир Алексеев презентовали свой проект. У ребят уже есть 
опыт общения и проведения мероприятий в онлайн-формате 
с алжирскими студентами. В будущем и студенты из Сенегала 
могут стать членами «Книжного клуба».
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Студенчество -  это… 

• ДЕНЬ СТУДЕНТА

 Не жил в общежитии - не был студентом. Так ли это?  Накануне Татьяниного дня преподаватели и учащиеся 
НГПУ рассказали о своем студенчестве: что для них является самым важным в студенческой жизни, к чему гото-
виться абитуриенту перед поступлением, а студенту перед сессией и многое другое. 

Айназ Мифтахов - студент 1 курса факультета истории и геогра-
фии:

Для меня самыми главными в студенчестве являются новые воз-
можности, образование и, конечно же, обретение новых знакомств, 
нетворкинг. Моё студенчество наполнено активной деятельно-
стью и получением нового опыта! По моему мнению, студенту 
важно постоянно ставить перед собой новые цели. Студент без 
целеустремлённости и мотивации - не студент. 

Я считаю, что абитуриент перед поступлением должен пра-
вильно оценить свои возможности. Будущий студент должен 
ознакомиться с самим учебным заведением: с тем, какие воз-
можности даёт ему поступление в этот или иной вуз. Я бы 
хотел сказать каждому современному студенту: не бойтесь 
нового, знакомьтесь с людьми, расширяйте свой круг обще-
ния, ставьте перед собой конкретные цели, уделяйте вре-
мя отдыху, не переживайте из-за неудач, ведь всё прой-
дет, важно лишь идти вперёд и не сдаваться!

Азат Габдулхакович Мухаметшин – Первый проректор: 
Мои студенческие годы были очень насыщенными. Окончил 

я факультет истории в ЕГПИ. Очень хорошо запомнились лет-
ние археологические экспедиции, которых мы ждали с нетер-
пением. Не было ни одной свободной минуты: готовились в 
читальном зале к семинарам, участвовали в конференциях, 
занимались спортом, осенью выезжали в колхоз на сбор 
картофеля, в общежитии организовывали творческие «пя-
тачки». Вспоминаю эти годы с особой теплотой в душе…

Хочу пожелать нашим студентам здоровья, энтузи-
азма, успехов в учебе! Желаю найти свой путь в жизни, 
стать настоящими профессионалами и добиться успеха в 
выбранном деле.

Камилла Аслямова - студент 1 курса филологического факультета:
Для меня самым главным в студенчестве является возможность находиться и 

учиться рядом с теми, кто заинтересован в выбранном направлении так же, как 
ты. Если коротко, то иметь единомышленников, а также свобода обустраивать 
свою жизнь так, как этого хочется. Иметь возможность развиваться, менять-
ся, становится тем, кем видишь себя в будущем. Свое студенчество описала 
бы, наверное, как поиск себя, оценка своих возможностей, умение часто 
быть одному, извлекать пользу из этого и находить приятную гармонию.  
Абитуриентам я бы советовала перед поступлением быть готовым к но-
вому и осознавать, что первое время возможно будешь часто скучать по 
родителям, школе, друзьям.

Мария Жукова - студентка 3 курса 
факультета математики и информатики: 

Я думаю, что главное в студенчестве - это вечное дви-
жение, события и знакомства. Скучать тут точно не 

приходится! Для меня студенчество - это не только 
зачёты и экзамены, но и активная внеучебная 

деятельность. Все мероприятия, проходящие в 
стенах нашего университета - это всегда заряд 
эмоций, энергии и мотивации. Одно дополня-
ет другое. Без чего студент не студент? Без но-
вых знакомств и сбитого режима, поэтому я бы 
хотела посоветовать каждому студенту верить 
в себя, не бояться пробовать себя в том, что ин-
тересно. И знайте, что сессия - это не страшно, 
а пересдача - не приговор!
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Регина Фасхутдинова - студентка 3 курса факультета пе-
дагогики и психологии:

Самым главным в студенчестве являет-
ся возможность реализовать себя, пото-
му что ты делаешь первые осознанные 
шаги после школы, несешь за них 
полную ответственность, ты осоз-
наешь, что твоя жизнь в твоих 
руках. К примеру, пропускаешь 
пары - получаешь «незачет». 

Мое студенчество до-
статочно яркое, потому 
что еще с первого курса я 
вступила в Студенческий 
совет, в общественные 
организации нашего го-
рода. После этого покоя 
в жизни у меня не было, 
и это прекрасно. Студент 
не студент без бесконеч-
ных мероприятий: тут 
концерт, там научная кон-
ференция… И везде тебя 
ждут с распростертыми 
объятиями, везде ты ну-
жен. И это прекрасно!

Людмила Александровна Батаева – заведующий кафедрой ис-
кусств и инновационного дизайна:

Вспоминаю всех преподавателей с уважением, благодар-
на лично каждому! Могу сказать, что учитель 
воспитывает даже тогда, когда его нет рядом, 
своими поступками и словами. Вспоминаю 
цитаты, которые нам во время студенчества 
зачитывали преподаватели. Например, ци-
тата Джeйкoба Бpoновски: "Уважаемый 
учитель…» Ну, и конечно, для студентов 
самое значимое сейчас, как говорил, Вла-
димир Ильич Ленин: "Учиться, учиться и 
ещё раз учиться".

Кирилл Радикович Кирюшин - преподаватель кафедры истории, 
географии и методик их преподавания:  

Главное в студенчестве - умение самостоятельно выбиваться в 
жизнь: общаться с людьми, принимать на себя риски, ошибаться. Моё 
студенчество - большой вклад на всю жизнь. 

Я бы хотел посоветовать современным студентам найти своего 
наставника, не забывать о своих учителях, определиться с траек-
торией будущего профессионального развития, изучать большие 
объёмы информации самостоятельно. Студент - не студент, если 
он без знаний в голове.

По поводу сдачи сессии хочу сказать, что все сложности у 
нас в голове, есть цель - есть результат. Для успешной сдачи 
зачетов и экзаменов надо остыть, отключить эмоции. 

Воспоминая своих преподавателей и учителей, хочу от-
метить, что нет плохих людей. Хорошая кавказская поговорка: 
собака просто так не скалится. Это учит понимать, почему че-
ловек ведёт себя именно так, а не иначе. Я благодарен своим 
наставникам. 

Радик Рамилевич Галиуллин - преподаватель кафедры русской и татарской фило-
логии:  

Самым главным в студенчестве для меня является дух молодости, недаром гово-
рят: «Кто был в армии – видел жизнь, кто был студентом – видел молодость», также 
студенчество – это новые знания, новые знакомства, новые горизонты!

Студенчество – годы беззаботной молодости. Мое студенчество — это экзаме-
ны, зачеты, выезд в совхоз, новые друзья, все в первый раз. В то 
же время, в стране еще нет полной стабильности, материально 
сложно для студента. 

В мое время студент не был студентом без студенческого 
билета. Это был очень важный документ, который давал пре-
ференции, скидки на проезд и т.д. мы не носили паспорт, но 
всегда брали студ. билет. Сейчас у нас даже электронный 
пропуск в университет, я не вижу, чтобы современные сту-
денты носили свой студенческий билет.  

Студентам я бы хотел посоветовать подаваться на 
различные проекты, гранты. В период студенчества нуж-
но пользоваться благами, которые вам дает государство, 
университет. Никто не знает, станете ли вы учителями в 
итоге, возможно, вы найдете себя в чем-то другом. Бери-
те все: и учитесь, и отдыхайте, и ходите на мероприятия.

Рубрику подготовили: Карина Ихсанова, Владимир Алексеев
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   Телец
2024 год будет годом роста и стабильности для Тельца-студента. Тельцу полезно 
иметь структурированный подход к учебе. Создать расписание и придерживаться 
его, чтобы эффективно использовать свое время. Звезды советуют уделять время 
как изучению, так и повторению.
Тельцы имеют склонность к стрессу. Чтобы успешно сдать сессию, необходимо 
найти способы справляться со стрессом: заняться физическими упражнениями, 
медитировать. 

    Близнецы
Близнецы-студенты будут успешно сдавать сессию в 2024 году, используя свои 
умственные способности и коммуникативные навыки. Они любят разнообразие, поэтому 
в изучении материала можно попробовать разные методы: учебники, интерактивные 
уроки, видеолекции и др. Это поможет лучше понять и запомнить материал.
Близнецы преуспевают в командной работе и обмене идеями. Воспользуйтесь этим и 
участвуйте в групповых проектах, совместном изучении или обсуждении материала с 
одногруппниками.

    Овен
Для Овна-студента 2024 год будет периодом энергии и возможностей. Пыл и 
целеустремленность помогут представителям огненного знака преодолеть любые 
трудности. К учебе необходимо подходить с оптимизмом и верой в себя и использовать 
энергию, чтобы мотивировать не только свою личность, но и других. 

    Рак
Раки-студенты склонны к перфекционизму, что иногда может стать источником 
стресса и утомления. Сдача экзаменов - это процесс, а не идеальный финальный 
результат. Звезды советуют признать свои достижения и уделять внимание 
физическому и эмоциональному благополучию.
Желательно совмещать знания из разных предметных областей, чтобы расширить 
свой кругозор и подойти к обучению с разных сторон. Стоит обратить внимание 
на междисциплинарные программы и интересные курсы, которые помогут 
выстроить связи между разными областями знаний.

    Лев 
2024 год будет годом возможностей и достижений для Львов-студентов. Они 
будут сиять своей мощной энергией, уверенностью и творческим потенциалом. 
Львы-студенты обладают ярким креативным воображением, поэтому будут 
легко находить новаторские подходы к решению проблем. Львам необходимо 
использовать свою творческую энергию для разработки оригинальных идей и 
проектов.

Студенческий гороскоп

Новый 2024 год полностью вступил в свои права. Праздники подошли к концу. Теперь можно и 
узнать, какой же будет наступивший 2024 год для студентов разных знаков зодиака. 

    Дева
2024 год будет годом возможностей и роста для Дев-студенток. Они будут 
сиять своим интеллектом, целеустремленностью и эмоциональной силой. 
Девы! Позвольте своей творческой энергии процветать. Используйте свое 
искусство и творчество для самовыражения и обогащения своих учебных проектов. 
Ваша творческая интуиция поможет вам прийти к уникальным идеям и решениям. 
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   Весы 
Для Весов-студентов 2024 год обещает быть интересным и насыщенным.  Планетарная 
конфигурация влияет на различные аспекты их учебного пути, создавая уникальные 
вызовы и возможности. Вселенная настоятельно советует представителям Весов 
продолжать активно трудиться в образовательной сфере. Этот период благоприятен 
для расширения горизонтов, приобретения новых навыков и квалификаций.

   Скорпион 
Согласно астрологическим прогнозам, Юпитер будет играть ключевую роль в жизни 
студента-Скорпиона в 2024 году. Эта планета обещает предоставить им уникальные 
способности к учебе, обостренную память и легкость управления учебными заданиями. 
Гороскоп предсказывает особенно благоприятный период для студента-Скорпиона с мая 
по октябрь. Это время отмечено возможностью успешной подготовки к конкурсным 
экзаменам или сдаче важных тестов. 

   Стрелец
С самого начала года, студенту-Стрельцу стоит ожидать позитивных изменений в 
образовательной сфере. Сила планеты Юпитер будет на их стороне, что улучшит 
усвоение знаний и поможет быстро освоить новые предметы. Этот период 
благоприятен для начала новых проектов, занятий и экспериментов. 
Стрельцы могут обнаружить в себе новые таланты и страсти, что приведет к 
увлекательным открытиям в образовательном процессе. Совет года: не бойтесь 
выходить за пределы установленных рамок и экспериментировать с различными 
областями знаний.

   Козерог 
В 2024 году козероги-студенты будут находиться в периоде активной учебы и 
стремления к достижению своих целей. Они будут обладать высокой концентрацией 
внимания и усидчивостью, что поможет им успешно справляться с учебными 
нагрузками.
В начале года козероги-студенты могут столкнуться с некоторыми трудностями 
и сомнениями в своих способностях. Однако, силой своего характера и постоянными 
усилиями они смогут преодолеть эти препятствия и продолжить свой путь к 
успеху.

  Водолеи
В 2024 году водолеи-студенты будут находиться в периоде творческого и 
интеллектуального роста. Они будут стремиться к новым знаниям, исследованиям 
и открытиям, что позволит им расширить свои горизонты и достичь успеха в 
учебе. 
Весна 2024 года будет периодом, когда водолеи-студенты смогут раскрыть свой 
потенциал и проявить свою творческую натуру. Они будут привлекать внимание 
своими инновационными идеями, а также смелостью в исследовании новых областей.

    Рыбы
Сдавая сессии в 2024 году, рыбы-студенты столкнутся с некоторыми 
амбивалентными эмоциями. С одной стороны, они будут ощущать нервозность и 
беспокойство перед экзаменами. С другой стороны, их интуиция и чувствование 
нюансов помогут успешно преодолеть сложности и получить высокие оценки.
Лето 2024 года может стать некоторым вызовом для рыб-студентов из-за 
возможных отвлекающих факторов и разрозненного расписания. Рекомендуется 
создать комфортную и спокойную обстановку для изучения и сосредоточиться на 
своих учебных целях.

Рубрику подготовили: Карина Ихсанова, Владимир Алексеев
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Доска объявлений

Международная дистанционная олимпиада по русскому языку
 

13-14 февраля на базе филологического фа-культета НГПУ состоится Международная дис-танционная олимпиада по русскому языку для школьников старше 13 лет и иностранных студентов, изучающих русский язык.Участникам олимпиады предлагается выпол-нить задания по следующим разделам русского языка: фонетике, лексикологии, грамматике, сти-листике, этимологии и истории русского языка. Организационный взнос за участие в олимпиаде за одного участника-гражданина Российской Фе-дерации составляет 200 рублей. Иностранные об-учающиеся принимают участие в олимпиаде на безвозмездной основе. Подробности на сайте по ссылке: https://tatngpi.ru/about_the_university/notifies/6345/ 

С 1 февраля стартует региональный конкурс 

методических разработок «Открытые сердца»

Кафедра психолого-педагогического и специ-

ального дефектологического образования и НИЛ 

«Лаборатория комплексных исследований» с 1 

февраля по 29 февраля 2024 года проводит реги-

ональный конкурс для работников образователь-

ных учреждений «Открытые сердца». На конкурс 

принимаются разработки занятий, воспитатель-

ных мероприятий, праздников, программы круж-

ков, проектные работы и тд.

Для участия в конкурсе необходимо до 

07.02.2023 г. прислать на электронный адрес ot_

serdtca@mail.ru конкурсные материалы в соот-

ветствии с Положением. Подробности на сайте по 

ссылке: 

https://tatngpi.ru/about_the_university/notifies/ 

Приглашаем авторов к публикации в 

издании «Вестник» Набережночелнин-

ского педуниверситетаВ марте ФГБОУ ВО «НГПУ» планирует 

выпуск 49-го научно-теоретического жур-

нала. Первый номер «Вестника» в новом 

2024 году будет посвящен естественным 

наукам.
Для публикации в издании пригла-

шаются ученые, профессорско-препо-

давательский состав вузов, а также все, 

кто занимается исследованием широко-

го спектра проблем естественных наук. 

Оплата за публикацию статей не предус-

мотрена. Заявки и статьи принимаются до 

01 марта 2024 года на электронную почту 

rio@tatngpi.ru Требования к публикациям и другие 

подробности на сайте по ссылке: 

https://f.tatngpi.ru/img/py/mixa/rtk.pdf 

НГПУ приглашает принять участие в Между-

народной научно-практической конференции

22 марта  состоится Международная научно-

практическая конференция «Перспективы раз-

вития математического образования и инфор-

мационных технологий». В рамках мероприятия 

планируется работа следующих секций:

1.  Актуальные проблемы фундаментальной 

математики;
2. Основные проблемы и перспективы разви-

тия физико-математического образования;

3. Современные цифровые технологии в обра-

зовании.
Конференция пройдет в смешанном режиме. 

По итогам конференции планируется издание 

электронного варианта сборника материалов в 

журнале «Вестник НГПУ» с размещением в базе 

данных РИНЦ.

Подробности на сайте вуза по ссылке: https://

tatngpi.ru/about_the_university/news/6334/


